



Paz Estenssoro propone entrega del gobierno a H. Siles Zuazo

El Movimiento Nacionalista Revolucionario Histórico, propuso ayer la elección de Hernán Siles Zuazo y Jaime Paz Zamora como Presidente y Vicepresidente de Bolivia, una vez instalado el Congreso de 1980.

Victor Paz Estenssoro dijo que esa es la mejor solución política para el grave problema que vive el país y anticipó que su partido está dispuesto a apoyar al gobierno de Siles Zuazo, en un programa administrativo que responda a los lineamientos generales del MNR.

Agregó que la elección de Siles tendría como otra ventaja la posibilidad de obtener recursos financieros en la Comunidad Económica Europea y el Grupo Andino, tal como anunció recientemente el candidato por la

UDP.

El jefe del MNR-H ayer se entrevistó con el Presidente de la República y la Junta de Comandantes en Palacio acompañado de los dirigentes Julio Garret Ayllón y Gastón Araoz Levy ex-Cancilleres de la República y dentro del diálogo postulado por el Gobierno.

Señaló que la conversación fue en términos de absoluta franqueza que se consideró la situación económica-financiera del país y se habló de los caminos que podrían tomarse a la brevedad posible para el proceso de constitucionalización.

Manifestó que había reiterado la proposición que hizo a su retorno de los Estados Unidos, de que "el camino más expedito, conveniente y de menor costo social", que proporcionará

soluciones al problema económico, "es la convocatoria al Congreso de 1980".

Agregó que la aplicación de esa propuesta dependería en gran medida de la aceptación del Gobierno y en este sentido se mostró contrario a una autoconvocatoria del Parlamento de esa fecha. Dijo que ello contribuiría a hacer más caótica la situación. "Entonces preferimos hacer labor de convecimiento, a través de las razones que expuse al Presidente y a la Junta de Comandantes, para que pudieran inclinarse por esa salida de modo que la convocatoria pudiera hacerla el Ejecutivo".

Señaló haber notado en el Gobierno una actitud de gran flexibilidad. "Ahora no sé al fin en qué podría traducirse esa actitud; pero

no hay una actitud rígida en ningún aspecto", expresó.

Paz Estenssoro señaló que entretanto el MNR-H enviará sus delegados ante la Corte Nacional Electoral. Dijo que procedía de esa manera, porque si bien su partido mantenía la tesis del Congreso del 80, el poder lo ejerce las FF.AA. que legítima o ilegítimamente está gobernando a Bolivia y puede aceptar la proposición o llamar a elecciones.

Refiriéndose a la Ley Electoral puesta en vigencia por el Gobierno, expresó su disconformidad con ese instrumento y dijo que podría adoptarse la de 1980 con modificaciones ya que si bien fue aprobada por el Congreso "no quiere decir que tuviera la pureza y garantía del cien por ciento. Agregó que esa Ley fue aprobada precipitadamente y que al aplicarse se advirtió sus imperfecciones que ahora podrían corregirse.

Entre esas fallas mencionó la facultad que confiere de utilizar documentos supletorios para la inscripción de ciudadanos. Dijo que para la apertura de nuevos registros debe tener validez únicamente la cédula de identidad, evitando la posibilidad de fraude.

El jefe del MNR-H también señaló la inviabilidad de adelantar los comicios a diciembre, como planteó la COB, por cuanto el tiempo sería corto. Manifestó que la impresión de libros de registro actas de escrutinio y papeletas requiere una secuencia y no se pueden superponer tareas.

Agregó que, aunque parezca pueril, la Ley Electoral dictada en el Gobierno de Bautista Saavedra y sometida a serie de enmiendas, disponía los comicios para mayo, época en que no llueve. Agregó que en diciembre se presentan las precipitaciones pluviales que perjudicarían el desplazamiento del electorado en el campo donde se encuentra la mayoría de la población.

Preguntado acerca de si el MNR-H presentaría oposición a Siles Zuazo, en caso de convocarse al Congreso de 1980, Paz Estenssoro dijo que eso tiene dos respuestas: "Una que nosotros estaríamos dispuestos a un acuerdo con el Gobierno de Siles a apoyarlo en un programa que respondiera a lo que son los lineamientos generales del

MNR. Dos: el doctor Siles, cuando fue Presidente dio muestras de extraordinaria habilidad para convertir una mayoría parlamentaria lechista, en una mayoría parlamentaria silista, en menos de 15 días. De modo que ahora probablemente reeditará esa su maniobra y no tendría problemas con el Congreso".

Se declaró partidario del diálogo abierto por el Gobierno porque dijo que los bolivianos "somos demasiado encuevados y cada uno desconfía que el otro le está haciendo la maniobra, le está poniendo la zancadilla". Señaló que la actualidad que es grave obliga a los bolivianos hablar con franqueza. Dijo que estos contactos son positivos y lamentó que una "fuerza mayoritaria" no participara en el diálogo con el Gobierno restándole magnitud.

SITUACION ECONOMICA

Paz Estenssoro dijo que paralelamente a la solución política debe enfocarse el aspecto económico, porque están inextricablemente unidos. Dijo que éste último se caracteriza por el déficit en el gasto fiscal y la balanza de pagos. En el primer caso dijo que el Gobierno al no tener recursos acude al Banco Central, provocando un proceso inflacionario. En cuanto a la balanza de pagos dijo que se debe a que se invierte más en las importaciones y el servicio de la deuda externa mientras que son bajas las exportaciones, las inversiones y los préstamos.

Ante esta situación dijo que se deben disminuir los gastos, aumentar los ingresos, hasta donde sea posible y forzar exportaciones, abrir créditos, promover inversiones, reducir los gastos en moneda extranjera y limitar viajes al exterior.

Paz también dijo ser partidario de la renegociación de la deuda externa, por cuanto un desconocimiento de la misma cerraría las posibilidades de nuevos créditos requeridos por el país. Se mostró contrario al cambio flotante y dijo que, empero, para un cambio fijo se necesita un colchón financiero. En este sentido sugirió un sistema monetario que responda al momento actual.

El jefe del MNR-H afirmó que no están agotados los argumentos de la Revolución Nacional, iniciada en 1952.

Alcalde visitó HOY

El Alcalde de La Paz, Alfonso Gosalvez, efectuó ayer una visita de cortesía a nuestro matutino, oportunidad en la que manifestó su mejor predisposición de trabajo en favor de la comunidad paceña.

En contacto con directivos de HOY, señaló que uno de los objetivos inmediatos de su gestión es la de participar de manera directa en la distribución de harina, a fin de garantizar el normal abastecimiento de pan en la sede de Gobierno.

Por otra parte señaló que en forma coordinada con los Ministerios correspondientes y la cooperación de la ciudadanía efectuará un efectivo control en los mercados de la capital.

Finalmente el Alcalde de La Paz, destacó la labor

Estudian r del horario

El gobierno estudia la aplicación del horario continuo en las actividades de la Administración Pública, declaró ayer el Ministro de Trabajo, Julio Villagómez.

Agregó que esta posibilidad es analizada por los ministerios de Trabajo, Planeamiento y de Fomento. Explicó que la situación todavía no está definida. "Estamos viendo la posibilidad de reformar el horario continuo o ver la forma adecuada cómo se lo podría aplicar", dijo Villagómez y dijo que "de ninguna manera se lo puede poner en vigencia en este momento".



Las escenas fueron captadas en las inmediaciones de la Clínica COSSMIL, donde fueron trasladados más de 20 conscriptos que re-

COB no está de alza de tarifas de

La Central Obrera Boliviana no está de acuerdo con alzas de tarifas en la locomoción colectiva y se opone a las medidas económicas que viene implementando el Gobierno. El documento textualmente dice... "El Comité Ejecutivo de

la Central Obrera Boliviana con respecto al documento suscrito en la madrugada de hoy, poniendo fin al conflicto suscitado en el transporte comunica:

1.- La participación de los compañeros Aldo F. Alvarez y Armando Morán Gómez, por decisión del Comité Ejecutivo de la Central Obrera Boliviana en consonancia con la solución aprobada en el último Ampliado Nacional, el conflicto de los transportistas, obedeció funcionalmente a la preservación de la economía popular para evitar la agudización del conflicto que iba en detrimento de la situación de los sectores populares extremos que el desahucio de los artículos de primera necesidad, patente y dramático en los mercados.

2.- La Central Obrera Boliviana reiterando sus pronunciamientos y declaraciones emitidas por el Secretario Ejecutivo, una vez más señala que en el acuerdo con alzas de tarifas en la locomoción colectiva de las ciudades en el transporte provincial o interdepartamental, sin que los trabajadores del campo minero y las ciudades logren un aumento salarial que condiga la disminución experimentada en los últimos años.



CHALET VENDO

En Calacoto, 4 dormitorios, 3 baños, 550 metros terreno, calle 12. Tel. 792170

BANCO DE LA VIVIENDA

La Asociación de Accionistas y Prestatarios del Banco de la Vivienda comunica a los asociados y deudores, que por decisión de la asamblea del día 13 de los corrientes, se ha determinado el pago de las cuotas de amortización respectivas, mediante "DEPOSITOS JUDICIALES", en los montos previstos antes del 5 de febrero de 1982.

Nuestros abogados iniciarán el juicio respectivo, contra el BANVI en los próximos días. Para el llenado de la respectiva papeleta de depósito judicial, podrán recabar informaciones en nuestra secretaría permanente de la calle Potosí 1317, donde se les orientará sobre el procedimiento.

LA DIRECTIVA

CENTRO DE ESTUDIOS BRASILEÑOS - CEB

(EMBAJADA DEL BRASIL)

Cursos de:

PORTUGUES (Universitario y Libre)
INTRODUCCIÓN A LA FONOLOGIA PORTUGUESA
ESPAÑOL PARA EXTRANJEROS

El Curso Universitario de Portugués atiende a los estudiantes de la UMSA, UCB y escuelas superiores.

El Curso Libre de Portugués atiende a bachilleres postulantes a plazas en universidades brasileñas, hombres de negocios, turistas y profesionales.

El Curso de Español para extranjeros atiende a todas las personas interesadas en un aprendizaje rápido, práctico y motivado del idioma.

Inscripciones: a partir del día 16 de agosto.
Inicio de las clases: 23 de agosto.
Horario de atención: 09.00 a 12.00 - 15.00 a 20.00.

Mayores informaciones en secretaría del CEB
Av. 6 de Agosto 2296 (Esq. Rosendo Gutiérrez)
Teléfono: 322110.